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Nueva dirigencia del PRI



Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Durango muestra un avance a nivel

nacional en el último año, esto al
registrar un crecimiento en la
actividad industrial del 9.9 por ciento
en tasa anual, que lo posiciona en el
séptimo lugar de los estados con
mayor impulso en este sector.

Durango registró una variación
anual de septiembre del 2022 a
septiembre del 2023 de 9.9 por ciento,
siendo la actividad minera y la
construcción los que sobresalieron en
ascenso, esto de acuerdo a los
resultados del indicador mensual que
presenta el Instituto Nacional de
Estadísta y Geografía (Inegi) sobre la
actividad mensual por entidad
federativa, 

Los avances mensuales en el sector
de la construcción, son de 63.9 por
ciento a tasa anual contra 18.8 por
ciento a nivel nacional, mientras que
la minería registró 1.6 por ciento y la
generación de energía con 24 por
ciento arriba del promedio nacional.

Los estados que presentaron los
ascensos más significativos en su
producción industrial fueron Quintana
Roo, Colima, San Luis Potosí,

Aguascalientes, Sonora y Durango. 
En el sector de la minería, la entidad

duranguense figura junto a
Tamaulipas, Quintana Roo, Querétaro
y Colima, mientras que en el ramo de
la construcción, sus indicadores lo
posicionan entre Quintana Roo,
Campeche y Querétaro.

Lo anterior, es reflejo de trabajo que
se ha venido realizando en el gobierno
que encabeza Esteban Villegas
Villarreal a poco más de un año de su
administración, donde la prioridad es
otorgar las facilidades  y regresar la
confianza de los inversionistas para
que sigan eligiendo a Durango.
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Durango registró 9.9 % de crecimiento
industrial el último año



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante la renuncia de Arturo Yáñez

Cuéllar cómo dirigente estatal del
Partido Revolucionario Institucional
(PRI), su presidente nacional, Alejandro
"Alito" Moreno Cárdenas, tomó
protesta a Ernesto Alanís Herrera
como nuevo dirigente estatal y Fátima
González Huízar como secretaria
general.

Durante el acto en cual estuvo
presente también el gobernador del
estado, Esteban Villegas Villarreal,
militantes del partido tricolor
acudieron para ser testigos de la nueva
encomienda de Alanís Herrera como
nuevo líder, quien asumió la
responsabilidad de seguir trabajando
por Durango.

También en el acto se reconoció el
trabajo de la dirigencia anterior,
encabezada Arturo Yáñez Cuéllar,
quién junto a Daniela Soto entregaron
buenos resultados como llevar al
triunfo al PRI en el 2022.

El nuevo dirigente del PRI en el
estado, Ernesto Alanís, agradeció la
confianza y reconoció la labor de
Esteban Villegas, a quien considera su
amigo de años además de ser un líder
fuerte, con inteligencia, liderazgo
sólido y visión de futuro, lo que hará
que durante el proceso electoral de

este año el priismo se consolide aún
más.

La familia del PRI se dio cita con los
dirigentes de los sectores y
organizaciones, miembros del Consejo
Político Estatal, exgoberadores,
exdirigentes del tricolor, alcaldes,
exalcaldes, regidores, síndicos,
legisladores y cuadros políticos, que
nuevamente volvió a mostrar músculo
y que cerró filas en torno al

gobernador Esteban Villegas por sus
buenos resultados al frente de su
gobierno y por su visión del futuro de
Durango.

Alejandro Moreno Cárdenas, líder
nacional del PRI, brindó su respaldo a
Ernesto Alanís y a Fátima González
para encabezar los destinos del
priísmo de Durango, en esta nueva
etapa que fortalecerá el trabajo
político de cara al proceso electoral.
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Ernesto Alanís asume dirigencia
del PRI en Durango



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
En Durango se han detectado dos

casos se extorsión vía telefónica a
personas ofreciéndoles descuentos
para pagar el predial, por lo que
alcalde Toño Ochoa hace un llamado
atento para que   no caigan en
engaños, ya que dijo, en el municipio
no se tiene trabajadores haciendo está
modalidad.

"Hacer un llamado muy atento a la
ciudadanía, nosotros no tenemos
ninguna gente que esté llamándoles
para pagar, afuera de las unidades
también vamos a poner vigilancia,
nadie puede estar diciendo que te
ayuda a realizar el pago del predial;
son personas que no son gente del

municipio, la gente de nosotros está
plenamente identificada, por supuesto
acudiendo a los 19 puntos de que
tenemos de atención, así como la
página oficial del municipio, son las
únicas vías que tenemos para
precisamente realizar sus pagos",
expresó el presidente municipal.

Reiteró que ningún funcionario
municipal está autorizado para hacer
llamadas y/o gestionar algún trámite
fuera de las unidades de pago del
municipio y aprovechó también para
agradecer a las familias de Durango su
disposición, su entrega, su
colaboración, pero sobre todo su
confianza en que están haciendo sus
pagos de predial, lo cual se traducirá
en obras de beneficio para Durango.
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Renovación de banquetas mejora
accesibilidad en el centro histórico

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Dio inicio la segunda etapa de la
renovación de banquetas en el centro
histórico de la ciudad, con una
inversión de 40 millones de pesos,
para tener espacios más dignos e
incluyentes, así lo dio a conocer el
alcalde Toño Ochoa.

Desde la calle Bruno Martínez a
Patoni y de Pino Suárez a Negrete se
construirán banquetas más amplias,
para el tránsito seguro de personas
con discapacidad, de la tercera edad o
con carriolas.

Al supervisar los trabajos, el
presidente municipal aseguró que la
inversión es para mejorar la movilidad
y embellecer la zona con árboles,
iluminación y un sistema de riego, que

hará de Durango, una casa más chula,
limpia e incluyente.

Explicó así mismo que no habrá
modificaciones en la ruta vehicular,
solo se renovarán las banquetas e
infraestructura que no permitía el
tránsito a personas con discapacidad,
con quienes realizó un recorrido hace
un año por estas mismas calles, para
comprobar que este cambio era
necesario.
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Viviendas aumentan 11 % su precio 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de la Cámara Nacional
de Desarrolladores de Vivienda
(Canadevi), Salvador Chávez Molina,
señaló que el aumento del combustible
ya pegó a la industria de desarrollo de
viviendas, las casas son 10 u 11 por
ciento más caras este 2024; en
insumos aún no se registran alzas
mayores este año.

El dirigente empresarial expuso que
uno de los impactos más fuertes que
se han sentido al inicio de este 2024,
es el tema de los combustibles, que se
elevaron alrededor de 4.6 por ciento lo
que de manera inmediata se vio

reflejado en perjuicio del sector.
"Traemos un problema en el tema de
maquinaria, los costos de estos
servicios si se están incrementando y
los fletes también tienen ajustes y
próximamente los materiales”, dijo.

Asimismo, comentó que, en donde se
nota mayor dificultad es el tema de
mano de obra, debido al incremento
del salario mínimo que
necesariamente repercute en otras
prestaciones y obligaciones y ha
impactado en el costo de las obras.

Se tiene que hace un ajuste porque,
aunque únicamente el salario mínimo
no obliga a hacer alzas, pero todo se
calcula en UMAs porque así están las
tablas y eso sí genera la necesidad.

Destacó la estabilidad del peso como

parte de las cuestiones positivas que
hay en este mercado, pues eso ha
permitido que algunos insumos de
importación no hayan elevado su
costo, porque se fijan con precios
internacionales.

Agregó diciendo que aunque sea l
porcentaje inflacionario del año
pasado cerró con 4.6 por ciento, el
aumento de las casas es de hasta 11
por ciento y eso ya se está aplicando a
partir de este mes a nivel nacional.
Esto no obedece solamente a la
inflación, sino a todo un conjunto de
situaciones.

Finalizo diciendo que se espera que
no haya una repercusión prolongada o
desanimo en los compradores y que se
pueda ir nivelando el consumo.
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Continúa el problema de indigencia
en las calles del centro
*Afecta turismo,
restaurantes y comercios

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de la Cámara Nacional
de la Industria Restaurantera y
Alimentos Condimentados (Canirac),
Adriana Porras Zubiría indicó que
persiste el problema de indigencia en
las calles del centro histórico de
Durango, afectando temas de turismo,
restaurantes y comercios, debido a que
muchos de ellos se ponen agresivos y
han llegado a atacar o arrebatar

productos y alimentos.
Dijo que se tiene entendido que ya

está listo o avanzado un proyecto de
reubicación de este comedor
comunitario en las afueras de la
ciudad, en un lugar donde ellos tengan
garantizado su bienestar y atención.

Y es que la presidenta explicó que se
han tenido situaciones complejas con
el tránsito constante o permanente de
personas en situación de indigencia,
que pueden tener un problema de
salud mental y comportarse con
agresiones hacia los ciudadanos,
turistas, incluso comensales que han
sufrido el arrebato de sus platos de
comida, cuando están en mesas al
exterior o cerca de las puertas.

El problema ya se ha dialogado con
las autoridades competentes y se sabe
que iniciaron un proyecto de
reubicación, reconociendo que hay un
tema complicado, por tratarse de
personas que están en situación de
calle y a veces con problemas
mentales.

RECHAZAN MODIFICACIÓN DE
PENSIONES

En otro orden de ideas, Adriana
Porras Zubiría además señaló que la
iniciativa del presidente AMLO que
plantea eventuales modificaciones a
las pensiones de los trabajadores, sería
una carga más para los empresarios,
casi insostenible.



*Muchas empresas se han
ido fuera a buscar
oportunidades

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El panorama para este 2024 en

materia de construcción no es muy
halagador, indicó el empresario
Francisco Ciceñas Prendes, quien
añadió que las condiciones actuales del
sector han hecho que muchos
empresarios opten por salir del Estado
en busca de trabajo.

Puntualizó que ellos esperarían que
con el año iniciaran las obras, pero
comienzan hasta después del segundo
trimestre.

El empresario comentó que año con
año se presenta una situación de este
tipo, cuando lo ideal sería que se
vieran obras públicas desde los
primeros días del año, pero no sucede
así, sino hasta los meses de marzo o
pasando el primer trimestre del año;
sobre todo hablando de estado y
municipio, ya que solamente quienes
pueden traer un esquema más pronto,

son los de SICT, es decir, obras
federales, que manejan tiempos
diferentes. "Le apostamos a que las
cosas inicien desde el principio para
reactivar las empresas".

Apuntó la necesidad de que se
recorran estos tiempos y que además
de reactivar la economía de las
empresas, se pueda planear la
ejecución de obras antes de tiempos de

lluvia o con algunas dificultades.
Pero aun así la cobija no alcanza para

todos y muchos se quedan fuera.
Reconoció finalmente que muchas
empresas duranguenses han tenido
que salir a buscar trabajo, a hacer obra
en otros Estados. Si bien, se conocen
muchos casos, no hay un número
preciso de cuántas han salido de
Durango.
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No hay panorama halagador para
el sector construcción
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Diputado pide terminar competencia
desleal en precio de la madera

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El diputado Ricardo López Pescador,

coordinador del Grupo Parlamentario
del PRI, solicitó terminar con la
competencia desleal que existe en el
precio de la madera en comparación a
la que proviene del extranjero,
situación que afecta a miles de familias
duranguenses. 

Informó que a últimas fechas esta
actividad primaria fundamental en el
estado, se ha visto afectada por la
presencia indiscriminada de productos
forestales de dudosa calidad que
provienen del extranjero y que han
inundado el mercado nacional con una
diversidad de productos que  llegan en
los embarques que arriban desde
Chile, Brasil, Estados Unidos, Malasia,
Perú y China, además de un porcentaje
considerable de madera de producción
nacional pero que carece de permisos
y certificaciones de la autoridad
forestal.

Por ello, durante la sesión de la
Comisión Permanente alzó la voz para

proteger con medidas económicas el
trabajo y la producción de madera
certificada por el buen manejo forestal
que se realiza en los aserraderos y
fábricas establecidas en el Estado y
que constituyen el 45 por ciento de la
producción total nacional.

Asimismo, hizo un llamado al
Congreso de la Unión para que la Ley
General de Desarrollo Forestal
Sustentable establezca controles
estrictos sobre el origen legal de la
madera que se comercializa en el país
y en especial a la Secretaría de
Economía Federal, para que explore la
posibilidad de establecer aranceles a
los productos maderables que se
importen y que puedan de esta
manera compensar el costo de
producción de los productos que se
obtienen en el país.

Precisó que Durango cuenta con
cuatro mil 611 localidades ubicadas en
zonas forestales, en donde viven más
de 350 mil duranguenses que
representan el 19 por ciento de la
población total de la entidad,

asentados en una superficie forestal de
10 millones 589 mil 929 hectáreas, de
las cuales el mayor porcentaje es
propiedad ejidal y comunal

“Las condiciones para extraer la
madera en México son distintas a las
plantaciones comerciales de otros
países. Aquí se trata de bosques
naturales, con topografía accidentada,
que incrementa los costos en caminos,
en extracción y en maniobras, como es
el caso de la región de Pueblo Nuevo”,
dijo López Pescador.

Agregó además que de acuerdo con
datos de la Profepa, la madera ilegal de
origen nacional o internacional,
representa entre 38 y 70 por ciento de
la que se consume en México, lo que
significa una amenaza ambiental, así
como una competencia desleal para las
empresas forestales comunitarias, en
especial para las que realizan fuertes
inversiones para obtener
certificaciones internacionales por el
manejo sustentable de sus bosques,
como son la mayoría de las que se
encuentran asentadas en el estado.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El director de Educación del Instituto

Municipal de Desarrollo Humano, René
Antuna, destacó que en el Presupuesto
Participativo se han validado 41
proyectos de los 65 participantes en
materia de educación. 

"De 65 que participaron quedaron
pasaron el proceso se validación 41
instituciones, de las cuales se
encuentran domos áreas comunes
como son canchas de fútbol, patios
cívicos, ampliación de algunas aulas,
bardas perimetrales, banquetas e
incluso hasta pavimentación",
comentó.

Dijo que las instituciones juegan un
papel muy importante, dónde a través
de estas instituciones se educa a la
ciudadanía para que se involucre
también en las decisiones del gobierno
municipal y  dichos proyectos serán
sometidos a votación ciudadana el 28
de enero.

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La doctora y regidora por
Movimiento Ciudadano (MC), Martha
Palencia expresó que este sexenio
presidencial es el peor en temas de
salud mental y que la mega farmacia
de Andrés Manuel López Obrador es
una burla.

"Creo que sí es importante, cuando
uno acude a un médico uno quiere
salir con su receta, ir a la farmacia,
surtirla y tomarte tu medicamento; los
medicamentos no pueden ser para
pasado mañana, no puede ser que yo
esté enferma hoy y hasta el próximo
lunes me den la medicina o hasta el
próximo martes, eso es algo
incoherente. Es una lástima que eso
esté sucediendo y claro que cada

estado debería contar con esta mega
farmacia, pero no nada más por
nombre, sino que realmente tenga los
medicamentos que se están
utilizando", precisó.

Dijo que en el caso de la salud mental

hay muchos medicamentos que no
están contemplados y que no están en
existencia, por lo que aseguró que en
este tema ha sido el sexenio más
terrible y que podría calificarlo con
cero.
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Sexenio de AMLO ha sido el
peor en el área de la salud

41 proyectos se aprobaron en educación en
el Instituto Municipal de Desarrollo Humano
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Se avanza en la organización para recibir
a visitantes para el eclipse de sol

DURANGO, DGO.

El Comité Nacional de Eclipses,
resaltó el avance, la organización y la
preparación que lleva el gobierno de
Esteban Villegas para recibir a
visitantes especializados y turismo en
general, que disfrutarán el próximo 8
de abril del eclipse solar total.

Así lo dio a conocer la titular de la
Secretaría de Turismo, Elisa Haro Ruiz
al detallar que en la reunión con
integrantes de este comité,
conformado por científicos del
Instituto de Astronomía de la UNAM,
Instituto Nacional de Astrofísica, la
Universidad Iberoamericana,
Universidad Autónoma de Sinaloa,

Planetario Cancún, Colegio de la
Frontera Sur, Escuela Nacional de
Estudios Superiores y Planetario
Torreón, ofrecieron a Durango la
vinculación con especialistas para
brindar las capacitaciones al sector
educativo y áreas prioritarias.

Haro Ruiz, mencionó que en este
encuentro se gestionó una donación
de lentes especiales para la
observación segura del Eclipse para
grupos vulnerables, específicamente
en niños de Casa Hogar, así como
adultos mayores que se encuentren en
asilos y población indígena. 

Por otro lado, realizó la invitación
para convocar a jóvenes que hablen
otro idioma, para ser voluntarios en
los operativos que se tendrán en los 9

municipios, para que reciban a los
visitantes internacionales y realicen la
promoción turística, “los interesados
ya pueden empezar a inscribirse, con
el fin de mostrar lo mejor de Durango,
ya que se tiene confirmados personas
de Japón, Brasil, Alemania, Estados
Unidos y Canadá, entre otros países”,
apuntó.

La secretaria detalló que los expertos
compartieron experiencias de
fenómenos astronómicos pasados,
como el sucedido en Yucatán que
registró un Eclipse en el mes de
octubre, por lo que recomendaron
poner atención en los flujos de las
carreteras para tomar las precauciones
ante la llegada de diversos turistas
nacionales e internacionales.



DURANGO, DGO, 
La comunidad del Instituto de

Investigación Científica (IIC) “Dr.
Roberto Rivera Damm” de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, liderada por la directora
Martha Angélica Quintanar Escorza, se
reunió con el rector Rubén Solís Ríos,
quien destacó el notable trabajo
realizado en áreas clave como la
investigación, formación de recursos
humanos y servicios a la comunidad.

El rector elogió la calidad y destacó
los logros en investigación, con
reconocimientos a nivel nacional e
internacional, así como la colaboración
con otras instituciones que enriquece
el intercambio de ideas. Además,
resaltó el servicio de calidad
proporcionado por el laboratorio de
análisis clínicos y la clínica de salud
sexual y reproductiva, que ofrece
costos accesibles para la ciudadanía y
una amplia variedad de exámenes.

La directora del IIC, Martha Angélica
Quintanar Escorza, expresó su
agradecimiento por el apoyo recibido
de la Administración Central; destacó
el aumento en los indicadores
académicos y el fortalecimiento de la
institución mediante visitas de

investigadores externos. Reafirmó el
compromiso de ofrecer servicios de
calidad a la comunidad, con exámenes
realizados por profesionales con alta

calidad profesional y humana, y la
continuación de campañas de
concientización, como la enfocada en
el cáncer de mama, realizada en 2023.
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Instituto de Investigación Científica se
caracteriza por la calidad de sus servicios
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Se resguarda patrimonio histórico y
arquitectónico de Durango

DURANGO, DGO.
En el gobierno de Toño Ochoa, la

protección del legado patrimonial es
un hecho, por lo que el Cabildo aprobó
un punto de acuerdo para incluir un
artículo al nuevo Reglamento del
Centro Histórico que establece el
cuidado de bienes inmuebles
arquitectónicos e históricos.

La Dirección Municipal de Desarrollo

Urbano será quien realice mesas de
trabajo en coordinación con el Consejo
de la Crónica para proteger el
patrimonio de valor histórico y
asegurar su preservación con un
cuidado especial. 

El regidor Toño Morales informó que
una vez que se concluya la elaboración
del nuevo reglamento será enviado al
Consejo Internacional de Monumentos

y Sitios de la Unesco, para que realice
una opinión técnica a fin de asegurar
que proteja el patrimonio
arquitectónico e histórico.

También, deberá regular que esté
acorde a la norma internacional y
proteger así la denominación de
Patrimonio de la Humanidad, como
parte del Camino Real, que la Unesco
otorgó el 1 de agosto de 2010.
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Más obras con el Presupuesto
Participativo 2024

DURANGO, DGO.
Porque en Durango los sueños se

cumplen, Toño Ochoa inició con todo
el Presupuesto Participativo 2024, para
que la gran familia duranguense
decida qué obras y proyectos se
llevarán a cabo a fin de mejorar su
calidad de vida.

En la Unidad Deportiva Galindo
Higuera, de la colonia Maderera, llevó

a cabo el juego "100 duranguenses
dijeron" con invitados especiales como
el árbitro profesional Marcos el "Gato"
Ortiz y la reportera Liliana Ortiz, como
capitanes de los equipos.

En un ambiente de alegría y cohesión
social, las familias participantes
expusieron sus propuestas para invitar
a la ciudadanía a votar por ellas el
próximo 28 de enero, cuando se

realizará la consulta ciudadana. 
Toño Ochoa recordó que se invertirán

70 millones de pesos, 20 más que el
año pasado, por lo que ahora la
ciudadanía podrá elegir entre 174
proyectos, como los propuestos en la
Maderera y la Gobernadores:
luminarias en la unidad deportiva, así
como cancha de usos múltiples
pavimentación y áreas verdes.
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Facultad de Lenguas se consolida
en Durango y Gómez Palacio

DURANGO, DGO.

La comunidad de la Facultad de
Lenguas de la Universidad Juárez del
Estado de Durango celebra
importantes logros y un significativo
crecimiento en Durango y Gómez
Palacio, según destacó el rector Rubén
Solís Ríos en una reunión con la
directora, Nadia Patricia Mejía Rosales,
y la comunidad de la institución.

El rector expresó su satisfacción por
la aprobación, en la pasada Junta
Directiva, de la maestría en Enseñanza
de Lengua Inglesa, lo que eleva el
estatus de la institución a Facultad.
Reconoció el trabajo conjunto de
Durango y Gómez Palacio, evidenciado

por el notable crecimiento
experimentado. Destacó los retos
superados por la administración de
Mejía Rosales y el reconocimiento a la
calidad en la formación de recursos
humanos en todos los niveles.

En el encuentro con la comunidad de
la Facultad de Lenguas de los campus
Durango y Gómez Palacio, Solís Ríos
anunció la construcción de un nuevo
salón en el núcleo universitario en la
Laguna para abordar las necesidades
de crecimiento debido al aumento en
la matrícula. Se espera que esta nueva
instalación esté lista a mediados de
año, dijo.

La directora Nadia Patricia Mejía
Rosales informó por su parte sobre el

próximo lanzamiento del plan de
posgrado, para el que destacó una
excelente respuesta de interesados,
que se refleja en el importante número
de preinscripciones. Además,
mencionó el próximo congreso "ETC
2023" en colaboración con la Red de
Investigadores de Durango, con la que
se hará la publicación de los trabajos
presentados.

En cuanto al campus Gómez Palacio,
señaló que se tiene proyectado un
crecimiento en infraestructura para
satisfacer las necesidades derivadas
del incremento en la matrícula,
anticipando la llegada de la cuarta
generación de alumnos de
licenciatura.
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DURANGO, DGO.
Pavimentación, red de agua potable

y de drenaje son sueños hechos
realidad para las familias de la colonia
Miguel de la Madrid, en donde Toño
Ochoa entregó dichas obras. 

Juan Pinzón, presidente del comité
de obra de pavimentación de la calle

15 de Mayo, expresó feliz que “Toño
Ochoa nos hizo realidad lo que parecía
imposible, ya que no teníamos
pavimento, drenaje y agua; estamos
muy contentos”. 

Además, como presidente del comité,
indicó que estuvo muy pendiente de
los trabajos que “están muy bien

hechos, porque pusieron una carpeta
como de más de 20 centímetros y
antes compactaron la tierra, ya que
aquí antes era un arroyo”. 

Agradeció a Toño Ochoa: "nos apoyó
con todo y no nos costó nada, porque
no tuvimos que hacer alguna
aportación".

Se entregan obras en colonia
Miguel de la Madrid 
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“Fotografía” y mural “Los de afuera”, se
exhiben en el museo Guillermo Ceniceros

Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.
Con gran éxito se inauguró en el

museo de arte moderno Guillermo
Ceniceros la exposición gráfica
“Fotografía”, a cargo del artista visual
Luis Javier Díaz Ortiz “Tanke", la cual
invita a todos los presentes a
sumergirse en un universo de
emociones capturadas en 15 piezas de
xilografía, que representa una oda
visual a las personas que ha estimado
y apreciado a lo largo de su vida.

El artista, quien es conocido
artísticamente como "Tanke", expresó
que su obra está conformada por
retratos que se guardan en la memoria

y a veces se olvidan, pero que, en
conjunto cuentan una verdad
profunda, así mismo dijo que cada
grabado en madera es una ventana a
la realidad, un testimonio visual de la
vida y que invitan a reflexionar sobre
las historias detrás de cada rostro
tallado con maestría.

Cabe destacar que Díaz Ortiz,
inspirado por la creencia de que la vida
es como una película, ha logrado
capturar momentos efímeros y
transformarlos en obras duraderas. En
su exposición también invita a
adentrarse en la experiencia visual de
su propia narrativa, donde cada
grabado es un fotograma congelado en

el tiempo.
La muestra estará abierta al público

en general hasta el 24 de febrero
dentro del Taller de la Gráfica, en el
museo de de arte Guillermo Ceniceros.
De igual manera se realizó la
reapertura del salón de la Gráfica con
la develación del mural que ahora
adorna su fachada, el cual lleva por
nombre “Los de afuera”. 

Este mural no se limitó a embellecer
las paredes, sino que respira vida en
cada pincelada. Representa la pasión
por la pintura y la habilidad de ir más
allá, transformando lugares antes
silentes en escenarios de vibrante
creatividad.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con el objetivo se trazar nuevos

rumbos, trabajar en pro del gremio y
tener más presencia a nivel local y
nacional, la Asociación Nacional de
Locutores, delegación Durango,
sostuvo su primera reunión de trabajo
del 2024.

En diciembre de 2007 quedó
formalmente integrada la Delegación
Durango de la Asociación Nacional de
Locutores de México, esto cuando un
grupo de amigos locutores se dieron a
la tarea de trabajar por el
reconocimiento y la capacitación de los
profesionales de la radio y la
televisión, siendo en un principio solo
12 locutores certificados.

Después con el paso del tiempo y con
base en el trabajo, se aumentó el
número, logrando en conjunto con la
Asociación Nacional y el apoyo de
nuestras autoridades, el
reconocimiento a locutores con 50 y 25
años de trayectoria, como a Don Tello
Montes, Arnulfo Mercado, Víctor
Castro y José Ángel Núñez, algunos de
ellos de feliz memoria y que fueron
maestros de las generaciones actuales
de locutores de las diferentes
frecuencias del espacio de Durango e
Internet.

Los primeros locutores que
recibieron los reconocimientos a 25
años de trayectoria fueron, Marina
Zamora Rayas, Marta Alicia López
Martínez Jorge Herrera Delgado (+),
Claudio Mercado Rentería, Gustavo
Nevárez Martínez, Martín González
Bringas y Eduardo Castro Romero, solo
por mencionar algunos.

En esta primera reunión del 2024

estuvieron presentes destacadas voces
del micrófono como Marina Zamora
Rayas, Rosa María Bustamante,
Angélica Gandarilla, Héctor de la
Rocha, Geraldo Rosales, Luis Manifacio
y su presidente, Gilberto Reyna
Pacheco, quien exhortó a los afiliados
a seguir apostando por el trabajo y
consolidar aún más el gremio de la
locución.
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Primera reunión del año de la Asociación
Nacional de Locutores delegación Durango
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AAnngguuiillaass  ddoommiinnaa
Por Ángel Castillo 
MAZATLÁN, SINALOA.

En un emocionante evento de
acuatlón celebrado este sábado en el
Club Playa Norte de Mazatlán, Sinaloa,
el equipo de triatlón Anguilas
demostró su destreza y determinación
al obtener destacados resultados como
parte de su preparación para los
Juegos Nacionales CONADE 2024.

EL EVENTO 
Organizado por el Instituto

Municipal de Mazatlán, el evento
atrajo a atletas de todo el país, pero
fueron los triatletas duranguenses
quienes se destacaron con tres
primeros lugares, dos terceros, un
cuarto y un sexto sitio en diversas
categorías.

LA MEJOR
La actual campeona nacional de

Acuatlón, Natalia Medellín Nevarez,
lideró el equipo al obtener el primer
lugar en la categoría de 13-15 años sin
enfrentar mayores contratiempos. En
la misma categoría, Victoria Sophia
Soto aseguró un impresionante tercer
lugar, mientras que Sara Martínez
Cabrales se posicionó en el sexto
puesto.

BRILLARON
Otro atleta que brilló en la

competición fue Karim Andrés Ovalle,
quien dominó la categoría de 13-15
años al obtener el primer lugar. La
competencia no solo fue un desafío
individual, sino que también demostró
la fuerza del equipo Anguilas en
conjunto.

En la categoría de 16-23 años,
Cinthya Valeria Zurbia se destacó al
asegurar el primer lugar, demostrando
la diversidad de talento en el equipo.
Hannia Nicole Diaz Castro e Isabella
Murguía Diaz también contribuyeron
al éxito del equipo al finalizar en el
tercer y cuarto lugar, respectivamente,
en la misma categoría.LOS 



ENTRENADORES

Los entrenadores Hugo Cuauhtémoc
Mata Ortega, Hugo Butzman, Lourdes
González y Efrén Zurbia fueron
fundamentales en la preparación y el
rendimiento del equipo. Expresaron su

agradecimiento a los padres de familia
por su apoyo incondicional y por hacer
posible la participación de los siete
triatletas en esta importante
competición de fogueo.

ARRANQUE DE TEMPORADA
Con estos resultados prometedores,

el equipo Anguilas demuestra su

compromiso y dedicación en su
camino hacia los Juegos Nacionales
CONADE 2024. Este éxito temprano en
la temporada augura un rendimiento
excepcional en futuras competiciones
y fortalece la posición de Anguilas
como un equipo a tener en cuenta en
el escenario nacional.
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Concluye con éxito el ciclo
de conferencias del
#LunesPremier

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO
Este sábado marcó el cierre triunfal

del ciclo de conferencias del
#LunesPremier, una iniciativa que ha
logrado estrechar los lazos entre los
equipos de la Liga Premier y su
apasionada afición. Con la
participación activa de entrenadores,
jugadores y un público ávido de
conocimiento, la mañana se llenó de
entusiasmo en la sala audiovisual de la
Escuela Preparatoria Diurna, donde se
llevaron a cabo una serie de clínicas
deportivas de alto nivel.

OBJETIVO
El objetivo fundamental de esta

estrategia de la Liga Premier es
consolidar la relación única que existe
entre los clubes y sus seguidores. En
este sentido, la inclusión de los
protagonistas principales del fútbol,
como entrenadores y jugadores, en
eventos como el #LunesPremier se
convierte en una herramienta
invaluable para fortalecer la identidad
de los clubes con sus aficionados.

LAS CONFERENCIAS
El evento contó con la destacada

participación de varios expertos en
diferentes áreas del fútbol, quienes
compartieron sus conocimientos y
experiencias. Los temas abordados
durante las clínicas deportivas
incluyeron aspectos cruciales para el
desarrollo y éxito de un equipo:

1. **La gestión del DT en el equipo de
fútbol:** El experimentado DT Ricardo

Rayas Sánchez guió a la audiencia a
través de los intrincados aspectos de
la gestión de un director técnico en un
equipo de fútbol de primer nivel.

2. **Fútbol formativo:** Josué
Castillejos Toledo, asistente técnico,
ilustró sobre la importancia y los
principios fundamentales del fútbol
formativo, crucial para el desarrollo de
jóvenes talentos.

3. **Entrenamiento de la fuerza en las
etapas infantil juvenil:** El preparador
físico Darío Gutiérrez Manuel
compartió su expertise en el diseño de
programas de entrenamiento de
fuerza adaptados a las distintas etapas
de desarrollo.

4. **Prevención de lesiones en el
fútbol:** El médico especializado en
fútbol, Fernando Domínguez Barraza,
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brindó valiosos consejos sobre cómo
prevenir y gestionar lesiones en este
deporte tan exigente.

5. **Alimentación adecuada previo a
la competencia:** El licenciado en
nutrición Hugo González ofreció una
charla informativa sobre la
importancia de una nutrición
adecuada para maximizar el
rendimiento de los jugadores antes de
la competencia.

Con el cierre de estas conferencias, el
#LunesPremier no da por concluida su
actividad. Mañana, a las 11:00 horas,
el estadio Francisco Zarco será el
epicentro de una nueva jornada que
promete emociones y aprendizaje.
Juan Carlos "Puchi" Arellano tomará la
palabra en una charla especial, seguida
de actividades deportivas con niños y
niñas, quienes tendrán la oportunidad
única de interactuar con los jugadores
del equipo. Además, los asistentes
tendrán la exclusiva oportunidad de
presenciar el entrenamiento previo al
próximo enfrentamiento contra Los
Cabos United.

El #LunesPremier se erige como una
plataforma no solo para transmitir
conocimientos y experiencias, sino
también como un espacio que acerca a
los aficionados a sus equipos favoritos
de la Liga Premier. Con este evento, la
liga no solo fortalece su conexión con
la comunidad futbolística, sino que

también demuestra su compromiso
con el desarrollo integral del deporte
y la formación de nuevas generaciones

de talentos. ¡El fútbol trasciende las
canchas y se arraiga en el corazón de
la comunidad!
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ATLETISMO

Conade
CIUDAD DE MÉXICO

Para Citlali Cristian Moscote, la
maratonista jalisciense, el año 2023
fue mucho más que un capítulo en su
carrera; fue una travesía marcada por
logros trascendentales que la
catapultaron a la cima del atletismo
mexicano y la convirtieron en la
primera atleta del país en asegurar su
lugar en los Juegos Olímpicos de París
2024.

En una conversación exclusiva con la
Comisión Nacional de Cultura Física y
Deporte (CONADE), Citlali compartió
su perspectiva sobre el año que dejó
atrás y expresó su anhelo de que el
próximo verano en París sea el
pináculo de su carrera deportiva.

TRIUNFOS Y METAS

El 2023 fue testigo de la
determinación y habilidad de Citlali,
quien no solo alcanzó la marca mínima
para los Juegos Olímpicos en el
Maratón de Sevilla en febrero, sino que

también se destacó con una medalla
de bronce en los 10,000 metros en los
Juegos Centroamericanos y del Caribe
San Salvador 2023.

Su actuación más impresionante se
dio en Santiago 2023, donde no solo se
proclamó como la mejor corredora del
continente en la maratón, sino que
también estableció un nuevo récord

panamericano al cronometrar 2 horas,
27 minutos y 12 segundos.

DESEOS PARA EL 2024

Con el inicio del nuevo año, Citlali
Cristian no oculta su emoción y
enfoque en un solo objetivo: brillar en
París 2024. Después de un 2023 lleno
de desafíos y éxitos, la atleta se siente

CCiittllaallii   CCrriissttiiaann,,   rruummbboo  aa  llaa  ggrraannddeezzaa
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lista para enfrentar la mayor
competencia de su carrera.

"Todos mis deseos para este año
están enfocados en tener un gran
debut en París 2024. Quiero ofrecer el
mejor rendimiento y hacer de ese día
mi mejor día deportivo", expresó
Citlali.

La maratonista, que regresa a la
concentración en el Centro Nacional de
Desarrollo de Talentos Deportivos y
Alto Rendimiento (CNAR) este 4 de
enero, detalló que está afinando los
últimos detalles de su plan de

competencias para los próximos
meses. Buscará participar en carreras
de 5 y 10 kilómetros, así como en
medio maratón, como parte de su
preparación para el evento olímpico.

REFLEXIÓN Y MIRA HACIA EL
FUTURO 

A pesar de los desafíos y ajustes en
su plan de entrenamiento durante el
ajetreado 2023, Citlali Cristian subrayó
la gratificación de disfrutar el proceso
y destacó la importancia de sus
actuaciones en los Juegos

Centroamericanos y Panamericanos.
La clasificación olímpica, según sus
propias palabras, hizo que esos meses
fueran "increíbles".

Con una mentalidad enfocada y una
determinación palpable, Citlali Cristian
Moscote se prepara para enfrentar los
desafíos que París 2024 le deparará.
México espera ansioso para ver a esta
atleta destacada representar al país en
la máxima competición deportiva del
mundo. El viaje de Citlali continúa, y el
2024 promete ser otro capítulo
emocionante en su carrera.
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Ocupación hospitalaria crece
por infecciones respiratorias

El Sistema de Información de la Red
IRAG (Infección Respiratoria Aguda
Grave) de la Secretaría de Salud ofrece
un panorama de la ocupación
hospitalaria a nivel nacional, con corte
del 12 de enero del 2024 donde puede
observarse que 19 unidades médicas
tienen el 70 por ciento o más de su
capacidad en camas de hospitalización
general.

Las unidades médicas con poca
disponibilidad para recibir a pacientes
se encuentran en Oaxaca, Hidalgo,
Michoacán, Guanajuato y Sonora.
Además de 194 hospitalizaciones en
estos nosocomios a nivel nacional.

Algunos de los hospitales que tienen
el 70 por ciento o más de ocupación
son: ISSSTE Ixmiquilpan, en Hidalgo;

IMSS 21 Tepatitlán, en Jalisco; hospital
Privado de Hermosillo S.a. de C.V.
Cima, en Sonora; IMSS 71 Torreón,
Coahuila; hospital Comunitario San
Diego de la Unión, Guanajuato; IMSS-
Bienestar Plan de Arroyos, Veracruz;
hospital General de Pátzcuaro,
Michoacán; hospital general de
Tulancingo, en Hidalgo y hospital
general del Estado Dr. Ernesto Ramos
Bours, Sonora.

Asimismo, el hospital general San
Pedro Pochutla, Oaxaca; ISSSTE
Pátzcuaro, Michoacán; Hospital de
especialidades pediátrico León,
Guanajuato; Hospital Comunitario de
Villa Sola de Vega, Oaxaca; Hospital
General Dr. Manuel Gea González,
Ciudad de México; IMSS Puebla y el
hospital general Dr. Aurelio Valdivieso,

Oaxaca.
Casos de COVID-19

En lo que va del 2024 se han
confirmado 130 casos de COVID-19 y
cuatro defunciones, de acuerdo con los
datos del Sistema de Vigilancia
Epidemiológica de Enfermedad
Respiratoria Viral (SISVER).

Las entidades con mayor alza por
contagios son: la Ciudad de México
tiene 32 casos positivos, Puebla tiene
14 contagios, Querétaro 10, Nuevo
León 11, Zacatecas con ocho, Tlaxcala
cuatro, Veracruz cuatro y Yucatán con
cuatro casos positivos por Covid-19.

Hay estados que presentan uno o
tres casos como: Aguascalientes con
un caso, Baja California uno, Baja
California Sur dos, entre otros.
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Por Gonzalo Martínez 

Una ola de frío que afecta a gran
parte de Estados Unidos ha obligado a
cancelar cientos de vuelos y algunos
eventos deportivos, entre ellos el juego
de Buffalo Bills-Pittsburgh Steelers de
la ronda de “wild card” de la NFL, que
se iba a disputar este domingo al
mediodía en Búfalo (Nueva York), pero
fue aplazado para este lunes.

Según la plataforma FlightAware,
que monitoriza el tráfico aéreo, más de
750 vuelos habían sido cancelados este
domingo en todo el país. Otros mil 200
sufrían retrasos.

Asimismo, el sábado hubo más de
mil 100 vuelos cancelados y más de
dos mil el viernes. Entre los
aeropuertos más afectados estaban el
de O’Hare, en Chicago (Illinois) y el de
Metropolitan Wayne County, en
Detroit (Míchigan).

En Chicago, de hecho, se registró la

primera muerte por frío del año, en el
suburbio de Schiller Park. Fue un
hombre de 60 años que murió el
jueves, según lo dio a conocer el
periódico Chicago Sun-Times.

También se ha visto afectada la red
eléctrica, como puede verse en la
página web PowerOutage.us. En
Oregón, en el noroeste de Estados
Unidos, unas 158 mil personas se
encontraban sin electricidad, después
de una tormenta invernal que ha
dejado al menos un muerto por
hipotermia.

En el Medio Oeste también se han
registrado fuertes nevadas y rachas de
viento de más de 70 kilómetros por
hora.

Las tormentas invernales, de hecho,
han acabado afectando a los caucus de
Iowa, la primera cita oficial de la
carrera para convertirse en el
candidato republicano a la Presidencia
de Estados Unidos

El expresidente Donald Trump (2017-
2021) animó a sus seguidores a no
dejarse intimidar por el frío extremo y
a acudir el lunes en masa a las urnas
para apoyarlo.

Trump tenía previsto llegar mucho
antes a Iowa pero la fuerte nevada que
cayó el viernes retrasó su viaje y
ocasionó la cancelación de la mayoría
de los actos públicos que tenía.

Nikki Haley, que va escalando
puestos en las encuestas aunque
todavía está muy lejos de alcanzar al
exmandatario, se vio obligada a
trasladar al ciberespacio algunos de
sus actos en persona en el estado.

El Servicio Nacional de Meteorología
avisa que 95 millones de ciudadanos
se encuentran en áreas afectadas por
una alerta de aire gélido, mientras que
algunos estados del Sur, como
Tennessee o Arkansas, podrían sufrir
este domingo tormentas invernales.

Con información de EFE

Por ola de frío, se cancelan vuelos
y eventos deportivos en EU


	pag 01
	pag 02
	pag 03
	pag 04
	pag 05
	pag 06
	pag 07
	pag 08
	pag 09
	pag 10
	pag 11
	pag 12
	pag 13
	pag 14
	pag 15
	pag 16
	pag 17
	pag 18
	pag 19
	pag 20
	pag 21
	pag 22
	pag 23
	pag 24
	pag 25
	pag 26
	pag 27
	pag 28

